
O deputado Jessé Lopes (PL) manifestou sua 
indignação através das redes sociais após a 
aprovação, pelas Comissões, 
de uma série de projetos 
enviados para a Alesc pelo 
Executivo Estadual. Entre eles, a 
aprovação de uma gratificação 
de R$ 9 mil para o defensor 
público que precisar cobrir 
férias de um colega. Outro PL, 
cria 30 cargos comissionados 
para a Defensoria Pública. O 

parlamentar explicou que pediu uma emenda para que 
os cargos fossem efetivos, a fim de evitar influência 

política, mas que não foi 
acatada. Por fim, Jessé ainda 
expôs mais um PLC, que foi 
retirado de pauta, sugerindo 
um aumento de mais de R$ 
12 mil para os defensores 
públicos.  

Os projetos aprovados na 
Comissão, devem ir para 
votação em Plenário.

Integração Editorial

/peloestado peloestado.com.br

Produção e edição: ADI/SC  - Jornalista Celina Sales 
com colaboração de Cláudia Carpes. 
Contato peloestado@gmail.com
Diagramação: Paulo Dornelles

PeloEstado
Bancada catarinense em Brasília quer 

a prisão de Gonçalves Dias

Reconhecimento
A catarinense Zilda 

Arns Neumann teve o nome 
inserido no Livro de Heróis e 
Heroínas da Pátria, que fica 
no Panteão da Pátria e da 
Liberdade Tancredo Neves, 
em Brasília. A decisão foi 
publicada no Diário Oficial da 
União na segunda-feira, 24.  
Indicada três vezes ao Prêmio 
Nobel da Paz, trabalhou 

voluntariamente como médica pediatra e sanitarista e atuou no combate à mortalidade infantil. Ela 
era natural de Forquilhinha, no Sul do estado, e foi uma das fundadoras da Pastoral da Criança. Zilda 
Arns morreu em 2010 após o terremoto que atingiu o Haiti.

A médica é a segunda catarinense inserida no livro neste ano. Em janeiro, o presidente Luiz Inácio 
Lula da Silva (PT) já tinha colocado o nome de Antonieta de Barros na escritura. Professora, escritora e 
jornalista, ela foi a primeira deputada negra do Brasil.

Pinhão nas 
escolas

O deputado Neodi Saretta 
(PT) apresentou um Projeto 
de Lei, também assinado pelo 
deputado Marquito (PSOL), 
propondo a inclusão do pinhão e 
seus derivados produzidos pela 
agricultura familiar, economia 
popular solidária e pelos 
empreendimentos familiares 
rurais do Estado de Santa 
Catarina na alimentação escolar 
da Rede Estadual. O objetivo 
é aproveitar as propriedades 
nutricionais do pinhão e 
estimular a agricultura familiar 
e a economia popular solidária, 
além de proteger os pequenos 
produtores de pinhão do estado.

Pepinos do mar
A Epagri estuda a 

possibilidade de criar 
pepino-do-mar em cativeiro 
em SC. O pepino-do-mar é 
da mesma família do ouriço 
e da estrela do mar e, apesar 
de ser pouco consumido no 
Brasil, é considerado uma 
iguaria em outros países, 
principalmente na Ásia. O 
preço de um quilo do animal 
pode variar entre US$300,00 
e US$1mil no mercado 
exterior e ele ainda atua no 
combate à acidificação dos 
oceanos. Ainda é cedo para 
afirmar se a pesquisa terá 
sucesso, mas os resultados 
iniciais são promissores.

Sucesso em segurança
Encerrou neste domingo a The Ocean Race em Itajaí. Ao todo, foram 26 dias de evento, nos quais a Polícia 

Militar empregou mais de 600 policiais militares para a garantia da segurança das pessoas e preservação da 
ordem pública na Vila da Regata. De acordo com dados da Prefeitura Municipal de Itajaí, cerca de 380 mil 
pessoas prestigiaram o evento e a Polícia Militar não registrou nenhuma ocorrência ou evento público de 
desordem na Vila da Regata ou no seu entorno.

Rentabilidade 
Estudo realizado pela Aditus 

Consultoria, com 113 Entidades 
Fechadas de Previdência 
Complementar (EFPC`s), apontou 
que o resultado dos últimos cinco 
anos dos planos administrados 
pela CELOS foi superior à 
mediana das Entidades. Ou seja, 
a Fundação Celesc apresentou 
maior rentabilidade e menor 
risco, sendo que a do plano 
Misto foi de 65,94% enquanto a 
mediana considerando 53 planos 
do tipo Contribuição Variável (CV) 
foi de 52,29%. Já para o plano 
Transitório a rentabilidade foi de 
61,82% e a mediana considerando 
88 planos do tipo Benefício 
Definido (BD) foi de 58,21%.

Parte da bancada catarinense em Brasília 
filiada ao PL, os deputados federais Daniel 
Freitas, Caroline de Toni, Zé Trovão e Daniela 

Reihner, estão entre os nomes que assinaram uma 
queixa-crime, na Procuradoria Geral da República, 
pedindo a prisão do General Gonçalves Dias, ex-
ministro do Gabinete de Segurança Institucional 
(GSI), após terem sido divulgadas imagens do 
General durante o ataque de 8 de janeiro. O senador 
catarinense, Esperidião Amin (PP), se manifestou 
nas redes sociais, afirmando que o que teria ocorrido 
naquele dia seria uma visita e não um ataque. Já 
a Deputada Caroline De Toni publicou um vídeo 

onde os soldados do GSI (Gabinete de Segurança 
Institucional) aparecem descansando e conversando 
enquanto os manifestantes tomavam o Palácio, 
naquele mesmo dia. A ex-vice governadora de 
Santa Catarina, Daniela Reihner, e o deputado 
Freitas também usaram suas redes sociais para 
mostrar a indignação com a situação. Todos 
acreditam que há uma verdade para vir à tona 
durante a CPMI (Comissão Parlamentar Mista de 
Inquérito), cuja comissão de investigação deve 
começar a ser definida ainda nesta quarta-feira, 
26, aumentando ainda mais a temperatura no 
congresso nacional.

O presidente do Crea SC, engenheiro Kita Xavier, 
divulgou um artigo sobre o setor formal da construção 

civil. No texto, ele afirma que a área segue em ritmo 
acelerado no Brasil e, especialmente, em Santa Catarina, 
onde se destaca como setor da economia que mais 
gera empregos. Foram criados 10.482 novos postos de 
trabalho entre janeiro e maio deste ano, segundo dados 
do Observatório Fiesc (Federação das Indústrias do 
Estado de Santa Catarina) e do Ministério do Trabalho 
e Emprego (MTE). As emissões de Anotações de 
Responsabilidade Técnica (ARTs) pelo Conselho Regional 
de Engenharia e Agronomia de Santa Catarina (CREA-SC) 
também evidenciam esse crescimento, com 123.815 ARTs 
registradas entre janeiro e junho, um crescimento de 
8,5% em relação a 2023.

Essa progressão reflete a importância estratégica 
da construção civil para o desenvolvimento econômico 
do Estado. Mais do que uma fonte de emprego, o setor 
desempenha um papel essencial na infraestrutura urbana 
e rural, contribuindo para a expansão e modernização das 

cidades e áreas rurais. A construção civil é responsável 
pela edificação de obras fundamentais, como residências, 
hospitais, escolas, estradas e pontes, que são vitais para 
o bem-estar, crescimento e progresso da sociedade.

Para Kita, a atuação do CREA-SC se revela essencial. O 
órgão regula e fiscaliza as atividades da construção civil, 
garantindo que todas as obras atendam aos mais altos 
padrões de qualidade e segurança. O CREA-SC assegura 
que os profissionais estejam devidamente qualificados 
e que todas as normas técnicas e legislações sejam 
rigorosamente cumpridas. Essa fiscalização detalhada é 
fundamental para prevenir irregularidades que possam 
comprometer a segurança das construções, a integridade 
das pessoas e do meio ambiente.

Ainda de acordo com o presidente, a sinergia entre a 
valorização profissional e a qualidade das obras fomenta 
a geração de empregos e contribui para o crescimento 
equilibrado da economia estadual, reafirmando o papel da 
construção civil como pilar indispensável para o progresso 
de Santa Catarina.

Construção civil é o setor que mais emprega em SC

Deputado desabafa após aprovação de PLC

Foto: Agencia AL
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*Esta coluna é publicada nos jornais e portais associados a ADISC e a APJSC

Audiência Pública
No dia 27 de agosto será realizada uma Audiência Pública 

para a apresentação do empreendimento e discussão do 
Relatório de Impacto Ambiental (RIMA) da Implantação e 
Pavimentação da Beira Mar de Barreiros em São José/SC, 
na Grande Florianópolis. 

A audiência é uma das primeiras etapas do licenciamento 
ambiental e tem como principal finalidade ouvir a opinião da 
população sobre o empreendimento. 

Concluído
O Departamento Nacional de Infraestrutura de Transportes (DNIT) concluiu um pacote de obras emergenciais entre 

o km 64 e o km 111 da BR-280/SC, na Serra de Corupá, região norte de Santa Catarina. Ao todo, foram investidos 
aproximadamente R$ 72 milhões para construção de muros de gabiões (muros de pedras), retaludamento de encostas, 
cortinas atirantadas, instalação de novos dispositivos de drenagem, como bueiros e galerias, entre outras obras 
necessárias para garantir a trafegabilidade da rodovia.

As obras emergenciais são uma resposta do DNIT a uma série de eventos climáticos extremos que ocorreram entre 2022 
e 2023.

Posse
Prefeito de Campos Novos por dois mandatos, Silvio 

Zancanaro (PSD) tomou posse nesta terça-feira, 6, como 
deputado, substituindo Júlio Garcia (PSD) pelo período de 
60 dias. Em seu discurso, o parlamentar falou da satisfação 
de fazer parte da Casa e o desejo de contribuir com ações 
para que o Estado evolua. Durante seu tempo como prefeito 
de Campos Novos, Zancanaro se destacou por suas ações 
inovadoras e desburocratizantes.

Banco da Família 
No primeiro semestre de 2024, o Banco da Família registrou um aumento de 36% na concessão de crédito, impulsionado 

pelo setor de serviços e beneficiando principalmente mulheres na informalidade. Este crescimento destaca a importância 
das microfinanças na geração de emprego e renda, atendendo a população sem acesso ao sistema financeiro tradicional, 
promovendo o desenvolvimento econômico e o empreendedorismo, afirma Elaine Amaral Fernandes, diretora da instituição.


